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26º Domingo do  Tempo Comum - Quem não é contra nós é a nosso favor.









 


1a Leitura - Números 11,25-29
Leitura do livro dos Números.

11 25 O Senhor desceu na nuvem e falou a Moisés; tomou uma parte do 
espírito que o animava e a pôs sobre os setenta anciãos. Apenas 
repousara o espírito sobre eles, começaram a profetizar; mas não 
continuaram.

26 Dois homens tinham ficado no acampamento: um chamava-se Eldad e o 
outro, Medad, e o espírito repousou também sobre eles, pois tinham sido 
alistados, mas não tinham ido à tenda; e profetizaram no acampamento.

27 Um jovem correu a dar notícias a Moisés: “Eldad e Medad, disse ele, profetizam no acampamento.”

28 Então Josué, filho de Nun, servo de Moisés desde a sua juventude, 
tomou a palavra: “Moisés, disse ele, meu senhor, impede-os.”

29 Moisés, porém, respondeu: “Por que és tão zeloso por mim? Prouvera a 
Deus que todo o povo do Senhor profetizasse, e que o Senhor lhe desse o 
seu espírito!”

Palavra do Senhor.

Salmo - 18/19


A lei do Senhor Deus é perfeita, alegria do coração!






A lei do Senhor Deus é perfeita,

conforto par a alma!

O testemunho do Senhor é fiel,

sabedoria dos humildes.






É puro o temor do Senhor,

imutável para sempre.

Os julgamentos do Senhor são corretos

e justos igualmente.






É vosso servo, instruído por elas,

se empenha em guardá-las.

Mas quem pode perceber suas faltas?

Perdoai as que não vejo!






E preservai o vosso servo do orgulho:

não domine sobre mim!

E assim puro eu serei preservado

dos delitos mais perversos.




2a Leitura - Tiago 5,1-6


Leitura da carta de são Tiago.

5 1 Vós, ricos, chorai e gemei por causa das desgraças que sobre vós virão.

2 Vossas riquezas apodreceram e vossas roupas foram comidas pela traça.

3 Vosso ouro e vossa prata enferrujaram-se e a sua ferrugem dará 
testemunho contra vós e devorará vossas carnes como fogo. Entesourastes 
nos últimos dias!

4 Eis que o salário, que defraudastes aos trabalhadores que ceifavam os 
vossos campos, clama, e seus gritos de ceifadores chegaram aos ouvidos 
do Senhor dos exércitos.

5 Tendes vivido em delícias e em dissoluções sobre a terra, e saciastes os vossos corações para o dia da matança!

6 Condenastes e matastes o justo, e ele não vos resistiu.

Palavra do Senhor.




Evangelho - Marcos 9,38-43.45.47-48


Aleluia, aleluia, aleluia.

Vossa palavra é verdade, orienta e dá vigor; na verdade santifica vosso povo, ó Senhor! (Jo 17,17).




Proclamação do Evangelho de Jesus Cristo segundo Marcos.

Naquele tempo, 9 38 João disse-lhe: “Mestre, vimos alguém, que não nos segue, expulsar demônios em teu nome, e lho proibimos”.

39 Jesus, porém, disse-lhe: “Não lho proibais, porque não há ninguém que
 faça um prodígio em meu nome e em seguida possa falar mal de mim.

40 Pois quem não é contra nós, é a nosso favor.

41 E quem vos der de beber um copo de água porque sois de Cristo, digo-vos em verdade: não perderá a sua recompensa.

42 Mas todo o que fizer cair no pecado a um destes pequeninos que crêem 
em mim, melhor lhe fora que uma pedra de moinho lhe fosse posta ao 
pescoço e o lançassem ao mar!

43 Se a tua mão for para ti ocasião de queda, corta-a; melhor te é 
entrares na vida aleijado do que, tendo duas mãos, ires para a geena, 
para o fogo inextinguível

45 Se o teu pé for para ti ocasião de queda, corta-o fora; melhor te é 
entrares coxo na vida eterna do que, tendo dois pés, seres lançado à 
geena do fogo inextinguível

47 Se o teu olho for para ti ocasião de queda, arranca-o; melhor te é 
entrares com um olho de menos no Reino de Deus do que, tendo dois olhos,
 seres lançado à geena do fogo,

48 ‘onde o seu verme não morre e o fogo não se apaga’”.

Palavra da Salvação.






Reflexão 






Sempre, no último Domingo do mês de Setembro, a Igreja comemora o dia Nacional da Bíblia!



Numa
 comunidade cristã, que alimenta a sua intimidade com a Bíblia, sempre 
haverá inovação, avanços significativos, tanto na catequese, quanto na 
liturgia, como também, no cotidiano das pessoas que através de um 
conhecimento mais profundo da palavra de Deus, vão conhecendo melhor 
Jesus...



A
 palavra de Deus é fonte de vida para nós, se não nos inundarmos desta 
fonte, ela continuará sendo apenas palavra, não frutificará no mundo 
através de nós!



De
 nada adianta, fazermos uma leitura superficial da Bíblia, memorizar 
versículos isoladamente, sem aprofundarmos  no  contexto, não 
absorvermos a mensagem que o texto que nos passar.



O
 evangelho que a liturgia de hoje nos convida a refletir, nos alerta 
sobre o perigo de criarmos as  nossas verdades e não viver a verdade que
 é Jesus, o perigo de vivermos  uma religião que prega o amor, mas não 
dá testemunho deste amor!



“Quem
 não é contra nós é a nosso favor.” Foi o que  Jesus disse  aos 
discípulos que proibiram um homem  de fazer o bem, simplesmente pelo o 
fato dele não pertencer ao grupo deles!



Mesmo
 tendo deixado tudo para seguir Jesus, os discípulos, até então, não 
haviam entrado na dinâmica do Reino, para eles, o seguimento a Jesus, 
traduzia numa realização pessoal, numa conquista de poder e de grandeza.
 Tomados por esta mentalidade, eles se sentiram incomodados, ao 
constatar que havia outras pessoas, fora do grupo deles, realizando 
curas em nome de Jesus.  Jesus não somente os repreende, como quis 
também, conscientizá-los de que a centralidade da fé, está na vivencia 
do amor, o que independe do grupo ou da religião de uma pessoa.  O 
importante é o amor, no coração de quem ama, não há espaço para o que 
não é de Deus, como a inveja o ciúme a vaidade...



O
 texto nos apresenta várias orientações de Jesus, orientações que nos 
levam a  refletir sobre a importância da partilha, da tolerância, da 
caridade, de vivermos a unidade na diversidade, práticas de vida que se 
observadas no nosso dia a dia, nos colocará no coração do Pai!



A
 caminhada com Jesus para Jerusalém, foi para os discípulos, uma grande 
escola de vida, pois enquanto caminhavam, Jesus ia lhes ensinando na 
prática, como eles deveriam conduzir suas vidas!



Foi
 curando os doentes, libertando as pessoas dos mais diversos males, que 
Jesus aos poucos,  ia despertando nos discípulos, uma nova mentalidade.



Em
 todos os seus ensinamentos, Jesus sempre deixou claro, que só o amor 
constrói que só o amor gera vida! O amor cria e recria vida, abre 
caminhos, leva-nos ao encontro do outro, enfim, o amor movimenta a nossa
 vida!



Jesus
 não quer que nenhum de nós seja escravizado pelas estruturas do mal, 
como a ambição, a inveja o orgulho a vaidade, por isto, Ele nos convida 
 a entrarmos na dinâmica do reino, cortando estes males pela raiz, males
  que tem origem na própria natureza humana quando corrompida pelo 
desejo do ter e do poder. Se não cortarmos de vez, as raízes deste mal, 
não daremos continuidade ao anúncio do evangelho, frustrando assim, mais
 uma vez, o sonho de Deus.



A
 prática do bem é sinal de amor ao próximo, ou seja, qualquer atitude 
que venha beneficiar vidas,  partindo de quem quer que seja, deve ser 
acolhida com alegria por todos.



Todas as nossas atitudes devem convergir-se para o bem maior que é a vida 


 


 












Olívia Coutinho 
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Liturgia Diária -  Natanael, um homem sem falsidade














1a Leitura - Daniel 7,9-10.13-14


Leitura da profecia de Daniel.





7
 9 Continuei a olhar, até o momento em que foram colocados os tronos e 
um ancião chegou e se sentou. Brancas como a neve eram suas vestes, e 
tal como a pura lã era sua cabeleira; seu trono era feito de chamas, com
 rodas de fogo ardente.

10 Saído de diante dele, corria um rio de fogo. Milhares e milhares o 
serviam, dezenas de milhares o assistiam! O tribunal deu audiência e os 
livros foram abertos.

13 Olhando sempre a visão noturna, vi um ser, semelhante ao filho do 
homem, vir sobre as nuvens do céu: dirigiu-se para o lado do ancião, 
diante de quem foi conduzido.

14 A ele foram dados império, glória e realeza, e todos os povos, todas 
as nações e os povos de todas as línguas serviram-no. Seu domínio será 
eterno; nunca cessará e o seu reino jamais será destruído.


Palavra do Senhor.




Salmo - 137/138
Perante os vossos anjos, vou cantar-vos, ó Senhor!



Ó Senhor, de coração eu vos dou graças,

porque ouvistes as palavras dos meus lábios!

Perante os vossos anjos vou cantar-vos

e ante o vosso templo vou prostrar-me.



Eu agradeço vosso amor, vossa verdade,

porque fizestes muito mais que prometestes;

naquele dia em que gritei, vós me escutastes

e aumentastes o vigor da minha alma.



Os reis de toda a terra hão de louvar-vos

quando ouvirem, ó Senhor, vossa promessa.

Hão de cantar vossos caminhos e dirão:

“Como a glória do Senhor é grandiosa!”

Evangelho - João 1,47-51


Aleluia, aleluia, aleluia.

Bendizei ao Senhor Deus, os seus poderes, seus ministros que fazeis sua vontade! (Sl 102,21)


Proclamação do Evangelho de Jesus Cristo segundo João.






Naquele tempo, 1 47 Jesus vê Natanael, que lhe vem ao encontro, e diz: “Eis um verdadeiro israelita, no qual não há falsidade”.

48 Natanael pergunta-lhe: “Donde me conheces?” Respondeu Jesus: “Antes 
que Filipe te chamasse, eu te vi quando estavas debaixo da figueira”.

49 Falou-lhe Natanael: “Mestre, tu és o Filho de Deus, tu és o rei de Israel”.

50 Jesus replicou-lhe: “Porque eu te disse que te vi debaixo da figueira, crês! Verás coisas maiores do que esta”.

51 E ajuntou: “Em verdade, em verdade vos digo: vereis o céu aberto e os
 anjos de Deus subindo e descendo sobre o Filho do Homem”.





Palavra da Salvação.






 Reflexão






Quanta falsidade no mundo de hoje! Ao certo, nós não sabemos com
quem estamos falando, se as pessoas que se dirigem a nós são verdadeiras ou se
são falsas. 



Nas amizades virtuais, são muitas e muitos que caem em grandes
armadilhas nos tais de relacionamentos pela Internet.



E nas nossas amizades? Quantos e quantas que caem em promessas
falsas, juras mentirosas, armadilhas fatais, etc.



Andamos por aí como quem anda pisando num chão onde tem muitas
cobras venenosas. Temos de pisar com muito cuidado para livrar o nosso
calcanhar das picadas das serpentes, principalmente à noite por causa da
escuridão.



E na empresa, onde precisamos ficar espertos pois são sabemos quem
é por nós e quem é contra nós. Quem quer nos derrubar do nosso cargo, e quem
quer nos ajudar realmente.



E nem toda ajuda que recebemos nesta vida são ajudas desinteressadas,
desprovidas de interesses outros. Muitos que se 
aproximam da nossa pessoa com um ar de amigo, com uma postura de quem
quer nos ajudar, na verdade quer se 
aproveitar de nós, no fundo está é de olho no nosso poder aquisitivo, no
nosso dinheiro.



E no comércio? Nossa mãe! Quanta falsidade! Quantos sorrisos
falsos, quantos elogios que nos colocam lá em cima! Quantos movimentos
corporais que nos deixam sem fala... que nos tira o fôlego, e nos coloca até
numa situação complicada, ou mesmo difícil, porém, tudo aquilo é para conseguir
uma venda. Uma boa venda: do carro, da casa, do barco, e assim por diante.



Quem ouve verdades como estas listadas aqui, pode até pensar:
afinal, você é um cristão? Que coisas banais e 
mundanas são estas que estão saindo da sua mente?



Infelizmente estamos nos referindo à dura e triste realidade dessa
vida cheia de falsidades! Pessoas falsas que nos enganam e levam o nosso
dinheiro, a nossa honra, e se possível, até a virgindade. E tudo isso, num
piscar de olhos, quando caímos na realidade, já é tarde demais para fugir do
laço que nos foi armado! Cuidado!



Porém nem tudo está perdido. Por que, felizmente, a maioria das
pessoas ou são boas ou são mais ou menos. E essas pessoas boas nós as
encontramos na comunidade cristã. Lá, salvo alguma raríssima exceção, todos são
fraternos, praticantes do amor a Deus e do amor ao próximo, assim como você e
eu. Pelo menos nós tentamos praticar o que Jesus nos ensinou.



E é nesse tentar, que vem a parte boa da nossa personalidade e do
nosso caráter. Pois o tentar, significa INTENSÃO.  Intensão de servir a Deus, intensão de não
fazer o mal principalmente ao próximo, intensão de fazer a vontade do Pai. 



E o nosso Pai leva muito a sério a nossa intensão de acertar mais e
errar menos. Intensão de fazer o bem e evitar o mal. 



Caríssimas, e caríssimos. Neste mundo cheio de falsidades, sejamos
diferentes. Sejamos verdadeiros, fiéis ao Evangelho, e que o nosso “não” seja “não”
e o nosso “sim” seja verdadeiramente um SIM.


 


 




 



José Salviano 
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 O Dom da Misericórdia 



















“Temos diferentes dons, de acordo com a graça 
que nos foi dada... se é mostrar misericórdia, que o faça com alegria. 
(Rm 12,6-8)











O Dom Espiritual de Misericórdia Definido











O
 dom de misericórdia é a capacidade de sentir e expressar compaixão e 
solidariedade incomum para com aqueles que estão em situações difíceis 
ou de crise e lhes proporcionar a ajuda e apoio necessários para 
atravessar tempos difíceis.











Pessoas com o Dom de Misericórdia











Eles
 têm a capacidade de “se colocar na situação dos outros” e de sentir a 
dor e o fardo que eles carregam. Eles desejam fazer diferença na vida 
das pessoas que sofrem sem serem críticos. Eles podem ter dificuldades 
de avaliar as intenções dos outros e por vezes parecem ingênuos.











Misericórdia nas Escrituras











Jesus
 ensinou sobre a misericórdia (Mt. 5,7; 9,13; 23,23). Ele é 
constantemente descrito como tendo compaixão (Mt. 9,36; 15,32; 23,37; 
Lc. 7,13) e era tão cheio de misericórdia que por vezes chegou a chorar 
(Jo. 11,35).











A misericórdia de Jesus incluiu uma atenção e preocupação 
pelas crianças (Mt. 19,14).





Dorcas era “notável pelas boas obras e 
esmolas que fazia” (Atos 9,36).





Além disso, o bom samaritano é uma das 
mais clássicas histórias já contadas sobre o tema da misericórdia (Lc. 
10,











Você tem esse dom?











•Você se sente atraído a pessoas carentes, sofridas, doentes, deficientes ou idosas?





•Freqüentemente pensa em formas de ministrar àqueles que sofrem?





•Você sente uma grande compaixão por pessoas que enfrentam problemas pessoais e emocionais?





•Você sente que quando visita aqueles que sofrem isso te traz alegria em vez de te deixar deprimido?





•Você se vê respondendo às pessoas mais com compaixão do que com julgamento?

















Fonte: Bom Caminho /  Mark Driscoll






30-37).
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Liturgia Diária  -  As coisas que precisamos entender”










 


 


1a Leitura - Eclesiastes 3,1-11
Leitura do livro do Eclesiastes.

3 1 Para tudo há um tempo, para cada coisa há um momento debaixo dos 
céus. 2 Tempo para nascer, e tempo para morrer; tempo para plantar, e 
tempo para arrancar o que foi plantado. 3 Tempo para matar, e tempo para
 sarar; Tempo para demolir, e tempo para construir. 4 Tempo para chorar,
 e tempo para rir; tempo para gemer, e tempo para dançar. 5 Tempo para 
atirar pedras, e tempo para ajuntá-las; tempo para dar abraços, e tempo 
para apartar-se. 6 Tempo para procurar, e tempo para perder; tempo para 
guardar, e tempo para jogar fora; 7 Tempo para rasgar, e tempo para 
costurar; tempo para calar, e tempo para falar; 8 Tempo para amar, e 
tempo para odiar; tempo para a guerra, e tempo para a paz. 9 Que 
proveito tira o trabalhador de sua obra?10. Eu vi o trabalho que Deus 
impôs aos homens:11. todas as coisas que Deus fez são boas, a seu tempo.
 Ele pôs, além disso, no seu coração a duração inteira, sem que ninguém 
possa compreender a obra divina de um extremo a outro. Palavra do 
Senhor.

Salmo - 143/144
Bendito seja o Senhor, meu rochedo! 



Bendito seja o Senhor, meu rochedo.

ele é meu amor, meu refúgio,

libertador, fortaleza e abrigo.

É meu escudo: é nele que espero.



Que é o homem, Senhor, para vós?

Por que dele cuidais tanto assim

e no filho do homem pensais?

Como o sopro de vento é o homem,

os seus dias são sobra que passa.

Evangelho - Lucas 9,18-22
Aleluia, aleluia, aleluia.

Veio o filho do homem, a fim de servir e dar sua vida em resgate por muitos (Mc 10,45).



Proclamação do Evangelho de Jesus Cristo segundo Lucas.

9 18 Num dia em que ele estava a orar a sós com os discípulos, perguntou-lhes: “Quem dizem que eu sou?”

19 Responderam-lhe: “Uns dizem que és João Batista; outros, Elias; outros pensam que ressuscitou algum dos antigos profetas”.

20 Perguntou-lhes, então: “E vós, quem dizeis que eu sou?” Pedro respondeu: “O Cristo de Deus”.

21 Ordenou-lhes energicamente que não o dissessem a ninguém.

22 Ele acrescentou: “É necessário que o Filho do Homem padeça muitas 
coisas, seja rejeitado pelos anciãos, pelos príncipes dos sacerdotes e 
pelos escribas. É necessário que seja levado à morte e que ressuscite ao
 terceiro dia”.

Palavra da Salvação.






Reflexão 




Quando nos colocamos no
contexto da Palavra de Deus como protagonistas e nos tornamos participantes do
cenário que nos é exposto, ela se torna eficaz na nossa vida. Por isso, podemos
hoje, também nos inserir na mesma conjuntura para perceber que quando
caminhamos mais perto de Jesus Ele nos atrai a um lugar recolhido e nos dá
oportunidade para conversar a sós com Ele, da mesma maneira como fazia com
os Seus discípulos. Assim, Ele nos revelará os projetos do Pai para nós, e
também nos desnudará para que, na partilha, na camaradagem, na confiança, o
nosso coração se abra para as coisas que precisamos entender. Jesus não estava
interessado na opinião do povo em geral. Na verdade, quando se dirigiu aos
discípulos e lhes perguntou o que “os outros” diziam
Dele, Jesus usou apenas de um pretexto para estimular esse assunto. O Seu
desejo era que os Seus seguidores tivessem consciência de quem Ele era e
aprendessem a expor a sua opinião de uma forma consciente e concreta.  Hoje, também, Ele não quer saber de nós o que
as outras pessoas pensam sobre Ele, mas que cada um de nós, pessoalmente, busque
um conhecimento mais aprofundado da Sua pessoa e dos Seus projetos para nós e
por nosso intermédio. Jesus deseja que nós, assim como Pedro, inspirados pelo
Espírito Santo, tenhamos a convicção de quem Ele é para também poder afirmar: “Tu és o Cristo de Deus!”  Em
outras palavras, Jesus quer que nós O conheçamos e, ao mesmo tempo, guiados
pelo Seu Espírito nos autoconheçamos e nos avaliemos para discernir a que
ministério somos chamados dentro do Plano de Deus.  Por isso, o
Senhor também nos exercita nesse sentido, pois, saber quem é Jesus e conhecê-Lo
intimamente, nos garante a possibilidade para que também nos conheçamos e, aos
pouquinhos, percebamos o plano de Deus para nós e do que precisamos fazer para
que a vontade do Pai se realize na nossa vida. Assim sendo, teremos a
esperança e a confiança plena de que, depois do sofrimento e, mesmo da
morte, nós também, como Ele, seremos ressuscitados. -  Você
tem buscado ficar sozinho (a) com Jesus?-  Quem é Jesus para
você?-   Quem é você para si mesmo (a)?-   Você tem dúvidas
em relação à sua intimidade com Jesus?- Você, também, como Pedro, pode afirmar
que Jesus é o Cristo de Deus, isto é, que Jesus é o seu Salvador? Pense um
pouquinho sobre isso?


















Helena Serpa  
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As lições da poda












                 


Você
 já experimentou podar alguma planta em sua casa? Já experimentou podar 
uma roseira, um arbusto ou uma aceroleira? Esta é uma experiência bem 
interessante. Todos deveriam fazer e aprender a observá-la.



Veja bem, as podas nos vegetais são fundamentais para sua 
conservação, seja ela de vegetação nativa, ornamental ou de grandes 
áreas cultivadas. São essenciais para manter a planta saudável e com um 
desempenho adequado às suas características.



Também na nossa vida espiritual é preciso aprender a fazer “as podas”
 necessárias para que a nossa alma cresça robusta na vida divina e dê 
frutos de salvação.



Jesus, que sabia usar muito bem as lições da natureza criada por 
Deus, fala também dessa poda necessária para quem quer ser seu 
discípulo: “Eu sou a videira verdadeira, e meu Pai é o agricultor. Todo 
ramo que não der fruto em mim, ele o cortará; e podará todo o que der 
fruto, para que produza mais fruto” (Jo 15,1). Perceba, Ele diz que o 
ramo que não dá fruto será cortado e jogado fora, e podará exatamente 
aquele que dá fruto, para que dê ainda mais.



Eu
 pude viver essa experiência recentemente em meu quintal. Ali existem 
duas aceroleiras. Estas são árvores maravilhosas, resistentes e dão 
frutas em grande quantidade quase o ano todo. Mas eu notei que elas 
cresceram muito e as acerolas estavam pequenas. Então, fiz uma poda 
geral nelas. Incrível! Na safra seguinte as frutas nasceram em menor 
quantidade, mas de tamanho bem maior. Fiquei surpreso. Quando fui fazer a
 colheita, onde colocasse a mão, recolhia belas acerolas graúdas e 
saudáveis.



Fiquei pensando na minha vida espiritual. Senti como se Deus me 
falasse: “Veja o Meu amor espelhado nessa árvore, nessas frutas… Você 
não fez quase nada para colher toda essa abundância…”.



Confesso que eu não estava muito animado de colher as frutas. Mas, 
pensei: “puxa vida, Deus faz isso com tanto amor a nós; e tem tanta 
gente que gosta de comer acerolas ou de fazer um bom suco, tão saudável à
 saúde!”. Acabei adiando um pouco o meu trabalho no computador e fui 
colher as frutas. Colhi cerca de 10 litros delas e mandei aos filhos e a
 uma amiga que gosta muito.







Isto me fez pensar! Deus nos dá tantos frutos, mas a gente não os 
colhe…! Como tantas acerolas que eu vejo cair no chão porque eu não as 
colhi. Deus derrama frutos abundantes em nossa vida, mas a gente não 
pára para pensar, agradecer, colher e até levar aos outros. Essas 
acerolas me fizeram pensar muito na bondade de Deus e em nossa omissão 
em responder-lhe com gratidão. Não será por isso que tantas vezes nós 
ficamos na penúria, ao lado de tantas “farturas divinas”?



Cada vez que olhava para a minha mão repleta das frutas, eu dizia no 
silêncio de minha alma: “Obrigado Senhor, por Vosso amor tão grande a 
nós; e perdão por tantas e tantas vezes que eu não reconheço e não Te 
agradeço; quero ser mais atencioso às Suas graças, tão belas e tão 
gratuitas”.



Naquela colheita meu espírito viajou em Deus. Fiquei pensando em 
tantas outras frutas maravilhosas que eu vejo na feira: lindas bananas, 
que já vem até “embrulhadas” naturalmente; belas maçãs, abacaxis, 
mamãos, laranjas… É um verdadeiro banquete natural, um imenso milagre do
 qual tanto nos acostumamos que nem mais pensamos neles. Tudo isso o 
Criador preparou para nós, com belo aspecto e delicioso saber. Prometi a
 Deus que toda vez que eu levar uma fruta desta à boca quero lhe dizer: 
“Muito obrigado Senhor! Bendito seja o Vosso Nome!”



Mas, agora, preciso voltar às podas… Os botânicos ensinam que existem três tipos básicos de podas:



1. A poda de formação;



2. A poda de produção;



3. A poda de limpeza.



A poda de formação é feita no início da vida do vegetal, quando este 
atinge um certo tamanho e precisa sofrer uma correção no rumo de seu 
desenvolvimento. Isto faz com que as plantas cresçam mais fortes e 
alcancem o máximo de sua produtividade. Penso que na vida espiritual são
 as orientações e toda a formação que precisamos receber no início da 
vida cristã, sobretudo nas catequeses de Primeira Comunhão, Crisma, e em
 toda a educação cristã recebida no lar dos pais.







A poda de produção é feita para aumentar a produção e a produtividade
 de uma planta. Mas, para dar bom resultado o agricultor deverá conhecer
 muito bem o processo vegetativo das plantas, pois, se a poda for mal 
feita, pode diminuir a produtividade, ao invés de aumentá-la.



Assim também é na nossa vida espiritual. Não é qualquer orientador 
que pode ir podando a sua alma, senão pode lhe fazer até mal. Santa 
Teresa de Jesus dizia que o bom diretor espiritual deve ser sábio, douto
 e santo, para não prejudicar o dirigido. E ela diz que foi algumas 
vezes prejudicada por isso. Não é muito fácil encontrar um assim, não é?
 Mas é preciso procurar; se não o achar pessoalmente, aconselho que leia
 seus livros; eles me fazem muito bem, especialmente os escritos pelos 
santos, pelos papas e grandes monges e sacerdotes. E também alguns 
grandes leigos.







As podas devem ser feitas com ferramentas adequadas, para cada tipo 
de planta ou cultura. Não devem ser feitos cortes irregulares e, para 
isso, os instrumentos utilizados devem ser bem cortantes e afiados. Como
 as podas são feitas desde pequenos vegetais até grandes árvores, as 
ferramentas utilizadas podem e devem ser bem diferentes: desde um 
alicate até uma motosserra. Tudo isso precisa ser observado também na 
vida espiritual. O exercício do podador exige perícia, exige conhecer a 
alma humana, amá-la profundamente e saber respeitá-la sempre.



A poda de limpeza é a mais conhecida, utilizada em grandes plantações
 e em jardinagem caseira. Ela visa eliminar galhos ou ramos mortos, 
secos, ou que apresentem má formação. Isto faz com que a energia vital 
da planta não seja “desperdiçada” com estes ramos ou galhos fracos e 
penosos para a planta.



Ó
 meu Deus, como precisamos dessa poda! Quantas ervas daninhas no jardim 
da nossa alma sugando a sua seiva e impedindo seu desempenho! São os 
nossos pecados. Quem não tem na alma aquele galho ressequido da inveja, 
do orgulho, da vaidade? Quem não traz na planta da alma a preguiça, as 
mentiras, aquela gula indomável, aqueles ataques de ira, de ódio e 
desejo de vingança? É…, precisamos deixar o Jardineiro divino, o 
Espírito Santo, fazer uma poda contínua na nossa alma. Quantas vezes a 
planta até morre por causa das ervas daninhas que a tomam e a sufocam… 
Diz um provérbio chinês que a culpa não é da erva má, mas da preguiça do
 agricultor que não a arrancou.



Outra coisa que eu aprendi com a minha “professora” acerola, é que a 
poda precisa ser feita sempre, porque continuamente ela produz ramos 
fracos que precisam ser eliminados. Então entendi a importância de 
sempre estar em meditação, frequentando sempre um Retiro, um bom 
Encontro, um grupo de oração, meditando sempre a Palavra do grande 
Jardineiro. Se você observar as plantas, as flores, os animais e os 
homens, com os olhos de Deus, no silêncio da alma, sem pressa, Deus 
falará muito a seu coração.



E tem mais, como toda poda é uma “mutilação”, em certos casos os 
especialistas dizem que é bom usar algum produto especial, no local do 
corte, para que haja uma cicatrização mais rápida e eficiente. Assim a 
poda será mais eficiente. Será que nas nossas podas interiores isso 
também é importante? Pense nisso tudo!

















Prof. Felipe Aquino
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Liturgia Diária - A Palavra revela Jesus









 


1a Leitura - Eclesiastes 1,2-11
Leitura do livro do Eclesiastes.

1 2 “Vaidade das vaidades, diz o Eclesiastes, vaidade das vaidades! Tudo é vaidade”.

3 Que proveito tira o homem de todo o trabalho com que se afadiga debaixo do sol?

4 Uma geração passa, outra vem; mas a terra sempre subsiste.

5 O sol se levanta, o sol se põe; apressa-se a voltar a seu lugar; em seguida, se levanta de novo.

6 O vento vai em direção ao sul, vai em direção ao norte, volteia e gira nos mesmos circuitos.

7 Todos os rios se dirigem para o mar, e o mar não transborda. Em 
direção ao mar, para onde correm os rios, eles continuam a correr.

8 Todas as coisas se afadigam, mais do que se pode dizer. A vista não se farta de ver, o ouvido nunca se sacia de ouvir.

9 O que foi é o que será: o que acontece é o que há de acontecer. Não há nada de novo debaixo do sol.

10 Se é encontrada alguma coisa da qual se diz: Veja: isto é novo, ela já existia nos tempos passados.

11 Não há memória do que é antigo, e nossos descendentes não deixarão memória junto daqueles que virão depois deles.

Palavra do Senhor.

Salmo - 89/90
Ó Senhor, vós fostes sempre um refúgio para nós. 


Vós fazeis voltar ao pó todo mortal

Quando dizeis: “Voltai ao pó, filhos de Adão!”

Pois mil anos para vós são como ontem,

Qual vigília de uma noite que passou.


Eles passam como o sono da manhã,

São iguais à erva verde pelos campos:

De manhã ela floresce vicejante,

Mas à tarde é cortada e logo seca.


Ensinai-nos a cotar os nossos dias

E dai ao nosso coração sabedoria!

Senhor, voltai-vos! Até quando tardareis?

Tende piedade e compaixão de vossos servos!


Saciai-nos de manhã com vosso amor,

E exultaremos de alegria todo o dia!

Que a bondade do Senhor e nosso Deus

Repouse sobre nós e nos conduza!

Tornai fecundo, ó Senhor, nosso trabalho.

Evangelho - Lucas 9,7-9
Aleluia, aleluia, aleluia.

Sou o caminho, a verdade e a vida; ninguém vem ao Pai senão por mim (Jo 14,6).


Proclamação do Evangelho de Jesus Cristo segundo Lucas.

Naquele tempo, 9 7 o tetrarca Herodes ouviu falar de tudo o que Jesus 
fazia e ficou perplexo. Uns diziam: “É João que ressurgiu dos mortos”; 
outros: “É Elias que apareceu”;

8 e ainda outros: “É um dos antigos profetas que ressuscitou”.

9 Mas Herodes dizia: “Eu degolei João. Quem é, pois, este, de quem ouço tais coisas?” E procurava ocasião de vê-lo.

Palavra da Salvação.










Herodes ainda não compreendia que João Batista havia sido apenas o
precursor do Messias e que o verdadeiro Salvador estava vivo e sendo
interrogado e arguido pelos prodígios que realizava. Por isso, quando ouvia os
comentários populares Herodes se escandalizava com a ação de Jesus e se
questionava, pois mandara degolar João Batista para ver-se livre da acusação
que lhe pesava em vista da sua situação de adultério. “Procurava ver Jesus”
e se interrogava sobre a Sua verdadeira identidade, e intrigava-se com tudo que
ouvia falar sobre o Messias. Hoje, também, muitos ainda questionam a pessoa de
Jesus, porque ainda não tiveram com Ele e uma experiência de salvação. Muitas
pessoas vivem em busca de Jesus, no entanto, não têm consciência de quem
procuram! Uns acham que Jesus é aquele mago que pode resolver como num passe de
mágica todos os seus problemas, outros dizem que Ele é “um espírito de luz”,
evoluído, outros ainda escrevem sobre Jesus sem tê-Lo conhecido e fazem
suposições sobre a Sua pessoa levando a que acreditem nas suas falsas
conjecturas. Para nós, porém, que conhecemos a Palavra de Deus, Jesus é o
Salvador, o Messias, que está vivo no meio de nós. Ele é o protótipo do homem
vindo do céu, é o modelo que todos nós, filhos e filhas de Deus precisamos
seguir para sermos reconhecidos pelo Pai. Para que tenhamos convicção de quem é
Jesus e qual o Seu verdadeiro papel na nossa vida nós precisamos conhecê-Lo por
meio da Sua Palavra, dos Seus ensinamentos e ter intimidade com Ele na oração,
na adoração, na Eucaristia. Só assim poderemos apresentá-Lo àqueles que ainda
não O conhecem a fim de que tenham também um Encontro com a Salvação.  – O que você fala de Jesus é com
conhecimento de causa? – Você conhece Jesus porque lê muito sobre Ele ou porque
encarna a Sua Palavra como uma comida para a Sua alma? – Quem é Jesus para
você?   
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Tema Celestial. Imagens de tema por Storman. Tecnologia do Blogger.





































